

Universidad del Sureste

Turno Matutino

Grupo Único

Presenta:

Omar Isaí de la Cruz Paredes

Catedrático

Roberto García Sedano

Materia

Desarrollo Humano

¿Qué es el PIB en México y en Chiapas?

Tapachula, Chiapas a

Viernes, 15 de Mayo de 2020

Introducción.

De las 32 entidades federativas, hay 31 cuyo PIB per cápita a diversos niveles ha venido creciendo en los últimos 28 años, hay solo una entidad cuyo PIB per cápita no ha venido creciendo, es decir que hoy los ciudadanos de esa entidad viven en condiciones más difíciles que a mediados de los noventa, esa entidad es Chiapas. El PIB, o Producto Interior Bruto, es uno de los términos más empleados a la hora de hablar de economía. La medición del PIB se hace para obtener los datos de lo que se produce de manera interna en un país. No se tienen en cuenta a los nacionales que han emigrado y trabajan en otro país. Así mismo, sí se tienen en cuenta todos aquellos habitantes de otras nacionalidades que trabajan en el país.

¿Qué es el PIB?

Se conoce como PIB a las siglas de "Producto Interno Bruto" es el valor monetario de todos los bienes y servicios producidos en una determinada región, durante un período determinado, normalmente un año.

El PIB es uno de los indicadores más utilizados en la macroeconomía ya que tiene como objetivo principal medir la actividad económica, tomando en cuenta únicamente los bienes y servicios producidos dentro de la economía formal de un determinado territorio sin importar el origen de las empresas, excluyendo todo aquello que se produce en el marco de la economía informal, o de negocios ilícitos.

>El PIB nominal, se caracteriza por el valor a precios de mercado o corriente de los bienes y servicios producidos en un determinado tiempo. Cuando se indica que se toma en cuenta los precios corrientes, son aquellos que están establecidos en los bienes y servicios al momento de determinar el PIB, lo cual muchas veces están afectados por la inflación o deflación, y en este contexto los expertos sugieren tomar en cuenta el PIB real.

>El PIB real, es calculado por el precio constante de los bienes y servicios finales producidos en un país. Los precios constantes se calculan a partir de una base año que permite eliminar los cambios que surgen en los precios como consecuencia de la inflación o deflación.

>El PIB per cápita, es la división del PIB por el número de habitantes de un país. El respectivo indicador como medida de bienestar social o de calidad de vida de los habitantes que conforman un país es fuertemente criticado porque ignora las desigualdades económicas que existe entre los habitantes ya que le atribuye el mismo nivel de rentas a todos.

¿Cuánto es el PIB en México y Chiapas?

El producto interior bruto de México en el primer trimestre de 2020 ha caído un - 1,6% respecto al cuarto trimestre de 2019. Esta tasa es 15 décimas inferior a la del anterior trimestre, cuando fue del -0,1%, con un total de 1.221 billones de dólares.

El PIB de Chiapas 2014 a pesos constantes, tuvo un incremento de 5,175.25 millones de pesos en relación al año anterior, lo que equivale a un aumento porcentual del PIB de 2.26 por ciento, por encima del promedio nacional que fue de 2.15 por ciento. En lo que respecta al PIB per cápita, Chiapas registró un aumento en términos absolutos de 415 pesos por persona entre el año 2013 y 2014; lo que en términos porcentuales representa un incremento del 0.9 por ciento. A nivel nacional, Chiapas ocupó el lugar 32 por el PIB per Cápita en el año 2014. La integración del PIB estatal mostró a Chiapas como una economía en donde prevalecieron las actividades económicas del sector terciario (comercio y servicios) con un 64 por ciento; mientras que el 29 por ciento lo integraron actividades industriales y solo el 7 por ciento del PIB provino de las actividades agropecuarias, forestales y pesqueras en un estado en que la mayoría de su población es rural.

Bibliografía.

>Grupo Cooperativo Cajamar.

Economía y finanzas.

PIB y sus mediciones.

https://blog.grupocajamar.com/que-es-y-que-mide-el-pib/